

## **Inflación en América Latina sube de 5,5 a 7,2%**

En medio de la desaceleración económica mostrada por Latinoamérica en los últimos meses, la inflación pasó del 5,5 por ciento en 2012 a 7,2 por ciento en 2013, aunque con noticias alentadoras llegadas desde Costa Rica, con la menor en más de tres décadas, pero preocupantes en Venezuela, donde superó el 56 por ciento.

En un año en el que la región habría crecido un 2,6 por ciento, contra el 3 por ciento de 2012, estas cifras, aunque parciales, se deben en gran parte al aumento de los precios al consumidor en Sudamérica, que fue del 9,7 por ciento, mientras que en Centroamérica fue del 4 por ciento y en el Caribe del 2,2 por ciento, según la evaluación preliminar de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

En especial, "contribuyeron al alza de los precios al consumidor los precios de los alimentos y las bebidas que en 22 de 32 países de la región fue muy superior", según dijo a Efe vía telefónica desde Chile Ramón Pineda, economista de la División de Desarrollo económico de la Cepal.

Dentro de quienes superaron las expectativas se destaca Costa Rica, que acumuló una inflación del 3,68 por ciento en 2013, por debajo de la meta oficial prevista de entre el 4 y el 6 por ciento y la tasa más baja en los últimos 36 años, informó una fuente oficial.

Sin embargo, el mejor resultado se dio en El Salvador, donde el Índice de Precios al Consumidor (IPC) llegó al 0,8 por ciento, igual que en 2012, según informó el Banco Central de Reserva.

Le siguió Colombia, con una inflación del 1,94 por ciento, medio punto porcentual menos que en 2012 y el más bajo en al menos una década, según el estatal Departamento Administrativo Nacional de Estadísticas (DANE).

Ecuador también tuvo un resultado para mostrar, con una tasa anual de 2,70 por ciento, inferior al 4,16 por ciento de 2012 y la más baja desde el 2,87 por ciento registrado en 2006.

Del otro lado de la moneda, Venezuela lideró las cifras inflacionarias con un 56,2 por ciento, de acuerdo con la cifra preliminar proyectada en diciembre pasado por el Banco Central de Venezuela (BCV). Un dato que supera ampliamente el 20,01 por ciento de 2012 y que según algunos analistas fue la más alta en todo el mundo el año pasado.

El siguiente fue Argentina, donde las cifras oficiales arrojan que la inflación en 2013 fue del 10,9 por ciento, casi idéntica a la de 2012 (10,8 por ciento), aunque, con base en datos de consultoras privadas, diputados oficiales aseguraron que el IPC realmente subió un 28,38 por ciento, el que sería el mayor desde la hiperinflación de 1991 que vivió el país.

Esto refleja las dudas que han despertado desde 2007 los mecanismos del Gobierno para medir ese índice, algo que incluso llevó el año pasado al Fondo Monetario Internacional (FMI) a emitir una declaración de censura (la primera de su historia) contra Argentina por sus estadísticas.

